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П р о лет а р и и  всех стран, соединяйтесь!

п р а в д е
КОММУНИЗМА
Орган Режевского райкома Коммунистической партии Советского Союза 

и Режевского районного Совета депутатов трудящихся

Л? 06 (2991) Пятница, 5 июня 1959 г. 'Цена 15► К О П .

Летний отдых 
трудящихся

Наступило лето—н а и 
л у ч ш а я  пора отд ы х а  
трудящ ихся. То у  Б е л о 
го Камня близ го р о д а , 
то среди живописной 
местности около той  и л и  
иной деревни района п о 
явл яю тся  белые п а л а тк и  
тури стов , вдоль р еки  
вспыхивают костры р ы 
баков. После напряж ен
ной трудовой недели л ю 
ди выезжают в лес , к  
водоемам, чтобы о тд ох
н у т ь , приятно провести  
вр ем я .

Однако руководители 
хозяйственных, п а р ти й 
ны х, профсоюзных и ком 
сомольских организаций 
предприятий и уч р еж д е
ний неудовлетворитель
но организуют отды х 
трудящ ихся.'В  зап ущ ен
ном состоянии находит
с я  в  городе стадион, не 
подобраны и не оборудо
ваны  места отдыха т р у 
д я щ и х с я  за городом. Д о 
си х  пор не построены 
лодочн ая  станция и с п а 
сательны й пункт на п р у 
д у . Р К  ДОСААФ не с о 
зд ал  в городе спасатель
ную  службу, не п ровел  
к у р сы  по подготовке мо- 
тористов-рулевых.

В организации л е т н е 
го отдыха трудящ ихся 
главн ую  роль долж ны  
и гр а ть  профсоюзные и 
комсомольские организа
ци и . Их прямая о б язан 
н о с т ь —позаботиться о 
том, чтобы отдых рабо

чих и сл уж ащ и х  был 
полезным и интересны м. 
Однако многие п редсе
датели райкомов союза, 
местных комитетов под 
организацией отдыха 
трудящихся п одразум е
вают лишь в ы д ач у  путе
вок в санатории и дома 
отдыха, на курорты . 
Путевками м огут поль
зоваться только отп у ск 
ники. Важно, чтобы  все 
рабочие и сл у ж ащ и е 
могли культурно прово
дить свой д осуг в суб
ботние и воскресные дни. 
В райкоме союза торго
вых работников, напри
мер, об этом и не дум а
ли. Очень ма. ю п р еду 
сматривают на л ето  мас
совых мероприятий и 
другие союз? .

Мало проявляют ини
циативы работники клу 
бов и Домов к у л ь ту р ы ' в 
улучшении культурн ого  
обслуживания т р у д я 
щихся. Редко п ро в о дят
ся гуляния, праздники 
песни, смотры х у д о ж ест 
венной сам одеятельно
сти, спортивные со с т я за 
ния, массовые и гр ы .

Время не ж дет . Пар
тийные и профсоюзные 
организации обязаны 
принять самые эн ер ги ч 
ные меры для  у с т р а н е 
ния недостатков и упу- 
щений в организации 
летнего отдыха т р у д я 
щихся.

Навстречу Пленуму ЦК КПСС
Для него труд 

радость
Н а д о — сделаем

—Потапов! Д о десятого ию
ня изготовиш ь первую партию 
патрончиков?—спросил мастер 
В. П. Ш алюгин.

Молодой, коренастый паре
нек в морской блузе, в ворот 
которой была видна традици
онная тельняшка, кивнул го
ловой и спокойно ответил:

—Сделаю обязательно.
Подобное можно слышать 

очень часто. Юрий Потапов на 
любое задан и е отвечает: „Обя
зательно сделаю".

Второй го д  Юрий успешно 
работает токарем в УПП-И 
ВОС. И когда смотришь, как 
он стоит за станком, то ка
жется, что Юрий не трудом 
занят, а наслаждается. Дви
жения быстры, уверенны, сно
ровисты. В его  руках станок, 
может изготовлять сложней
шие детали.

Вот и в эти дни Потапов 
выполняет трудное задание— 
вытачивает патрон для руч
ной дрели. Такую деталь на 
производстве редкий токарь 
может сделать. А Юрий норму 
выработки доводит до 180 про
центов, и в течение месяца он 
вместе с напарником успевает 
изготовлять 1000 деталей.

Б. КОРОБЕЙНИКОВ.
НА СНИМКЕ: Ю. Потапов.

Фото А . Г рахова .

„Полугодовое з а д а н и е  закончим к 20 и ю н я .'"  — 
т а к  решил к о л л е к т и в  УПП-И ВОС. З а д а н и е  
т рудное , и вы полнит ь его на десять дней  р а н ь 
т е  срока—ответственность немалая.

—Раз решили— т о б уд ем  еще упорней р а б о 
т а т ь  и свое слово сдерж им ,—заявил п р е с с о в 
щ и к  инст рументального цеха Александр Л о 
т о в  —А сам я  б е р у  обязательство борот ься з а  
зва н и е  ударника коммунистического т р у д а .

З а  почетное зв а н и е  борется Александр Л о 
т ов. Это не случайно. Он настойчивый, у п о р н ы й  
и  аккуратный в т р у д е . 150 процентов— т а к о в а  
е го  норма выработки з а  каждую смену.

В  ногу с Л от овы м шагает и ф р езер о вщ и к  
Ф едор Кузьмин. Он нарезает  зубья к о н у с н о й  
ш естерни. За см ен у  успевает  сделать п о л т о р ы  
норм ы .
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перевыполнен
процента, сшили 22 т ы с я 
чи 767 изделий.

Первое место в с о р е в н о 
вании завоевал ко л л екти в  
бригады № 4, которы м  р у 
ководит мастер п р о ц есса  
К . А. Клевакина.

План мая
У спеш но выполняют обя

зател ь ств а  в честь ию нь
ско го  Пленума работники 
ш вей н ой  фабрики. П лан  
п я т о го  месяца сем илетки 
они завершили на 103,4

Вахт а ремонтников
Н а трудовой вахте в 

ч е с т ь  июньского П лен ум а 
ЦК КПСС труженики о т 
д ел а  главного механика 
металлозавода решили п ро 
в ес ти  капитальный рем онт 
оборудования.

Слова у них не р а зо й 
дутся  с делом. Рем онтом  
займутся опытные м астер а  
своего дела Н. М енькин , 
Я . Пузанов, токарь В. Ве
дерников и другие.

Г. ЧЕПЧУГОВ.

С ОПЕРЕЖЕНИЕМ
Столярный цех лесп ром 

хо за  план мая вы полнил 
на 135 процентов. З ад ан и е  
выполнено по номенклатуре 
выпускаемых и зд ел и й . 
Н у ж н о  было сделать 700

квадратных метров окон
ных переплетов, а и х  и з
готовлено 1300.

Хорошо работает к о л л е к 
тив цеха и в июне.

А. МУСаЛЬНИКОВ.

В п ереди  мебельщппи
Реж евской райпромком- 

би н ат выполнил м айский  
п лан  на 100,1 процента.

Л у ч ш е  всех работал ц е х  
м ягк о й  мебели по в ы п у с к у

диванов. Мастера это го  це 
ха И. Кошкаров и П. И ва
нов систематически п е р е 
выполняют сменные нормы .

О Б Р А З Ц О В О  У Х А Ж И В А Т Ь  З А  ПОСЕВАМИ

ВЫШЕЛ В С В Е Т  УЧЕБНИК 
„ИСТОРИЯ КО М М УН И С ТИ Ч ЕС КО Й  

ПАРТИИ С О ВЕТС КО ГО  С О Ю З А “
Государственное и здательство  политической лите

р а ту р ы  выпустило в свет  учебник „История Коммуни
сти ческой  партии С оветского Союза".

У чебник содержит сж ато е  изложение и стори и  Ком
мунистической партии Советского Союза от начала 
рабочего  движения и распространения марксизма в 
Р о сси и  до вступления СС С Р в период развернутого 
строительства коммунистического общества.

Подготовлен учебник авторским коллективом в со
ставе : Б . Н. Пономарев, член-корреспоидент Акаде
мии н а у к  СССР (руководитель); II. М. В олков, про
ф ессор ; М. С. Волин, кандидат исторических наук; 
В. С. Зайцев, кандидат исторических н аук ; А. П. 
К у ч к и н , доктор исторических наук; И. И. М инц, ака
дем ик; Л . А. Слепов, кандидат экономических наук; 
А. И . Соболев, кандидат философских наук; А . А. Ти- 
мофеевский, кандидат исторических наук; В. М. Хво
стов, член-корреспондент Академии наук С С С Р; Н. И. 
Ш атаги н , доктор исторических наук.

У чебник издан массовым тиражом.

Важный этап
Колхозы нашего района 

в этом го д у  посеяли куку
рузы на ” 2696 гектаров 
больше, чем в прошлом. 
Значительно возросло ма
стерство механизаторов. 
Например, в колхозе име
ни В орош илова посеяли 
кукурузу на площади 
250 га  за  8 дней. Маши
нисты С К Г —6 10. Амосов 
из артели  „Урал" и Г. Се
ребренников из колхоза 
имени Ч ап аева ежедневно 
засевали по 15—18 га. Ре
кордного показателя до
бился маш инист СКГ—6. 
тов. И льи н ы х из колхоза 
имени С талина. Он довел 
выработку до 30 гектаров 
в смену.

Всюду на полях колхо
зов появляю тся хорошие 
всходы. С ей час главное- 
уход за посевами: бороно
вание, ры хление междуря
дий, подкормка растений. 
Этим и занимаются куку
рузоводы. В том же колхо
зе имени Ворошилова трак
тористы Н. Ленинских, 
Б. К олташ ов, Н. Першин

★ ★ ★
у сп еш н о  провели боронова
ние посевов кукурузы. З а  
два д н я  они закончили э т у  
р аб о ту  на площади 250 г а .

Пробороновано такж е 57 
гектаров , где посажен к ар 
то ф ел ь .

Б о р ьб а  за высокий у р о 
ж ай  продолжается.

П. АРДАНОВ.

Успехи полеводов
Механизаторы колхоза 

им ени Чапаева провели бо
ронование посевов к у к у р у 
зы н а  площади 300 га  и 
картоф еля на 50 га. О дно
временно с боронованием 
в е д е т с я  междурядная об
работка посевов моркови, 
ту р н еп са .

1 Производительно в а р т е 
ли  трудятся овощеводы. 
У ж е заканчивается п о сад 
ка  рассады капусты. Н а 
этом  участке лучше всех  
работаю т В. Е. Колмакова, 
Т . В . Заплатина.

К ром е того, ч апаевцы  
усп еш н о  занялись вы сад 
кой рассады огурцов из 
парников на постоянные 
м еста . а . к о к ш а р о в .

Работают производительно

Напряженно т р у д я т с я  
механизаторы к о л х о з а  
„Урал". Они усп ели  за к о н 
чить боронование 530 г е к 
таров кукурузы и в сп ах ать  
260 гектаров пара. О собен
но производительно рабо
тают опытные трактористы  
Павел Иванович Викулов и 
Иван Николаевич Бояркин.

Быстро сп равляю тся  с 
заданием и полеводы вто
рого производственного 
участка. Они р еш и л и  к 
6 июня закончить вы сад ку

Рассады капусты в гр у н т , 
сего в артели м олодая 

капуста уже п о саж ен а  на 
20 гектарах. б . петров .

Высаживают р а сса д у
Полеводы артели имени 

Сталина 2 июня п р и с т у п и 
ли к высадке р ассад ы  ка
пусты в грунт. Б ы стр о  ра
ботали колхозники, и на 
площади в 2,5 г е к т а р а  за
зеленели нежные листочки  
капусты.

Г . ФИРСОВА.



Построим хорошие дороги
27 мая 1959 года состоялась вторая сессия район

ного Совета депутатов трудящ ихся. Она обсудила 
вопрос „О плане дорожных работ на 1959 год и мерах 
его выполнения11. На сессии присутствовали депута
ты, руководители предприятий, председатели колхо
зов. С докладом выступил председатель исполкома 
райсовета тов. Гусев.
v Докладчик подробно остановился на экономическом 
росте района за последние годы и его развитии в 
ближайшее семилетие. За годы Советской власти про
мышленность района возросла в 3,5 раза,—говорит 
тов. Г усев ,—а население насчитывает 37 тысяч ж и
телей." В настоящее время по дорогам района движ ут
ся не только грузовые автомашины, но и такси, авто
бусы.

Тов. Гусев говорит о том, что в районе насчитыва
ется пятьсот километров шоссейных и грунтовых до
рог, большинство из них требуют капитального ре
монта, особенно такие участки, как Колташ и—Талиц- 
кий кордон, Р еж —Егоршино, Леневка—Кривки. Пло
хое состояние автодорог ведет к преждевременному 
износу машин, перерасходу горючего, удорожанию 
перевозимых грузов и другим отрицательным эконо
мическим показателям хозяйства. Докладчик расска
зывает о мероприятиях, которые нужно провести для 
выполнения плана дорожных работ в 1959 году пред
приятиям, колхозам, согласно Указа Президиума 
Верховного Совета РСФСР.

Затем с содокладом по данному вопросу выступил 
В. А. Дробышевский—председатель постоянной сель
скохозяйственной комиссии исполкома райсовета.

Депутаты и приглашенные на сессию говорили о 
недостатках в ремонте дорог района, которые допуска
лись в прошлые годы. Строительство дорожных мос
тов ведется из рук вон плохо,—отмечает депутат Г.Г. 
Клещев. Он предлагает вместо деревянных мостов, 
которые быстро приходят в непригодное состояние, 
строить железобетонные.

Д епутат П. И. Карташов говорил о необходимости 
использования на строительстве дорог щебня-серпе- 
нита, отвозимого в отвалы самосвалами никелевого за
вода. Тов. Карташов считает более правильным стро
ительство дорог вести по отдельным участкам, где 
можно сосредоточить технику, и только после оконча
ния работ на одном участке переходить к строитель
ству другого.

Директор хлебозавода Б. А. Карась высказался за 
сосредоточение денежных средств небольших хозяй
ственных организаций при исполкоме райсовета с 
целью правильного их использования.

Депутат Т. И. Гашников говорил о необходимости 
усиления благоустройства города. Он критикует р у 
ководителей леспромхоза, райпромкомбината, лесхоза, 
которые неудовлетворительно ведут в этом году ас
фальтирование дорог в городе.

Сессия утвердила план дорожных работ в районе 
на 1959 год в сумме 858 тысяч рублей. В том числе 
за счет предприятий—600 тысяч и колхозов—258 ты
сяч рублей.

Сессия обязала руководителей предприятий, пред
седателей колхозов немедленно приступить к выполне
нию плана дорожных работ, а дорожному отделу ис
полкома райсовета (зав. А. С. Шевченко) обеспечить 
техническое руководство на ремонте дорог и правиль
ное использование дорожной техники.

ПРОГРЕССИВНОЕ, ПЕРЕДОВОЕ— НА СЛУЖБУ СЕМИЛЕТИИ!
р  АБОТНИКИ 

а р т е л и  
„ Швейкомбинат “ 
в мае по производству кир
пича заняли первое "место 
среди коллективов Сверд
ловского Промсовета. Если 
в прошлом году они суме
ли произвести всего 250 
тысяч кирпичей, то в этом 
сезоне такое количество из
готовлено уже в течение 
месяца.

Отрадное явление. И ког
да знакомишься с таким 
известием, то невольно воз
никает вопрос: что же обе
спечило успех режевским 
артельцам?

„Секрет" очень прост. 
Учли, что для производст
ва кирпича нужны не толь
ко глина и вода, а прежде 
всего умелая организация 
труда.

... Мы на кирпичном за
воде.

В карьере урчал экска
ватор „Б еларусь"—грузил  
глину в вагонетку. Л ебед
чик Леонид Лукин привыч
ным движением включал 
механизм. Трос лебедки, 
ш урш а, потянул вагонетку 
на эстакаду. Здесь трое 
рабочих жирную, сгущ ен
ную глину „отощали" (до
бавляли в нее древесные 
опилки) и бросали на тран
спортер, который доставля
ет ее в глиномешалку. За 
этим агрегатом наблюдает 
массодел Венера Абдулина. 
Она строго следит за „ото- 
щением" глины, регули ру
ет ее подачу и выход.Даль
нейший процесс производ
ства — кирпично-делатель- 
ный агрегат. В нем глина

За миллион кирпичей!
прессуется и выдавливает
ся в форме бруса, который 
тут же разрезается на оди
наковые доли—кирпичи.

На территории мы встре
тили и командира этого 
производства Михаила Пав
ловича Малегина. Он по- 
хозяйски подробно расска
зал, что люди освоились, 
работа идет полным ходом. 
Достаточно сказать, что за 
21 день мая наформовано 
кирпича-сырца 220 тысяч 
ш тук, а месячный п л а н -  
174 тысячи. За это же вре
мя уж е обожгли 60 тысяч; 
а планировали 32 тысячи.

— Какие изменения про
изошли на заводе с прош
лого года?

— На первый взгляд, не
значительные. Новой тех
ники почти не прибавилось, 
кроме экскаватора. Но ра
бота идет в несколько раз 
лучш е, потому что внима
ние прежде всего обратили 
на кирпично-делательный 
агрегат. А ведь это основа 
в нашем нехитром произ
водстве. Агрегат исправи
ли, работает без перебоев, 
да и следим за ним акку
ратно. Кроме того, в су 
шильных сараях сделаны 
стеллажи, .а в прошлом го
ду  сырец суш ился на по
лу. По-иному нынче стро
или и напольные печи, усо
вершенствовали их.

Мы прошли длинные су 
шильные сараи. Их четыре, 
и они почти полностью за
полнены заботливо состав
ленными брикетами-сырца
ми. А девушки подвозили 
новую партию заготовок 
кирпича.

— Какая емкость сараев?
— Во всех четырех—130

В НЫНЕШНЕМ году ра
ботники химлесхоза 

лучш е, чем в прошлом, под
готовились к сезону под
сочки живицы. Это во мно
гом обеспечили Н о В О в  В  р а б о т е  Л в С О Х И М И К О В

тысяч, но сырец долго не 
задерживается, для про
суш ки достаточно 7 — 8 
дней, а там убираем на об
жиг.

... Процесс производства 
завершается обжигом кир
пича в напольных печах. 
Их две. В них загруж ается 
до 00 тысяч ш тук загото
вок. На этом участке уме
ло работает бригада деву
шек, которую возглавляет 
технолог Зинаида Лесовая. 
Во всем чувствуется орга
низация и руководство. 
Первая печь уже замурова
на, и „слово" предоставля
ется жигарям. Л учш е Е ли
заветы Петровны Расчекта- 
евой эту  операцию навряд 
ли кто выполнит. Подвиж
ная, говорливая, она опыт
ным глазом следит за на
чалом обжига. Так же сно
ровисто работает и моло
дой жигарь Валентин Че- 
ремных.

В разговоре с Михаилом 
Павловичем мы спросили, 
что нового будет на заво
де. Он сказал:

— Закончено строитель
ство ш атра, и ведется за 
кладка фундамента под че
тырнадцатикамерную коль
цевую печь. Затем должны 
выстроить суш ильные ка
меры. Постепенно будем 
переходить на круглогодо
вое производство кирпича.

Но это дело будущего, 
пусть и недалекого. А пока 
у  работников завода одно 
стремление—выполнить обя 
зательство—выдать за се
зон первого года семилет
ки не менее миллиона кир
пичей.

11. КОРОБЕЙНИКОВ.

Саратовская область. На  
Вольском цемент ном заводе 
„Красный О кт ябрь'  многие  
знают т ехника печного цеха  
А. И. Белоусову. Р уководим ая  
ею смена— одна и з  передовых 
на предприят ии. Она систе
мат ически выдает цемент

„ПРАВДА КОММУНИЗМА" !
2 стр. 5 июня 1959 года.

сверх плана. Передовики бо 
рются за звание бригады к о м 
мунистического труда.

А. И . Б елоусова— депутат  
Вольского городского Совета.

На снимке: А. И. Белоусова  
у новой вращающейся печи.

Фото Е. Соколова.
Ф отохроника ТАСС.

тем, что примени
ли новые инструменты и 
отказались от проводки 
желобков на каррах. В ито
ге сэкономили 21 ты сячу 
рублей из фонда заработ
ной платы. Сейчас вздым- 
щики испытывают новые 
режущ ие инструменты — 
химхаки и определяют, ка
кой из них лучш е: Садыко- 
ва, Соснина, или Степанчу- 
ка.

Введены изменения и в 
организацию труда. Часть 
вздымщиков переведена на 
вздымо-сборочные работы. 
Это позволит увеличить их 
норму выработки. Кроме 
того, в порядке производ
ственных опытов несколько 
вздымщиков переведено на 
оплату труда по штучным 
нормам. Это такой поря
док, когда работник будет 
получать заработок не по 
весовой, а по штучной нор
ме выработки, не по коли
честву килограммов добы
той живицы, а по числу 
сделанных подновок. Но
вый порядок позволит уве
личить производительность 
труда и даст возможность 
всего один раз в сезоне 
производить сбор живицы. 
Следовательно, сократится 
число рабочих-сборщиков.

Решено также на 300 ты
сячах карр применить хи
мические усилители. Ме
тод воздействия на дерево 
сернокислой пастой, как 
показывает практика, уве 
личивает производитель
ность труда на подсочке в 
два раза и снижает себе 
стоимость живицы на 20 
процентов.

У подсочников химлесхо
за наступила горячая по
ра. Все шире развертывает

ся борьба за сверхплано* 
вую живицу. Передовые 
вздымщики Садыков, К ня
зев, Палимов, Шарипов, Гу- 
ренко, Мокроносова выпол
няют нормы выработки на 
200—250 процентов. Иначе 
и нельзя, ведь они взяли 
социалистические обяза
тельства—добыть за сезон 
1959 года по 15—25 тонн 
ценного промышленного 
сырья.

О. ЧУДОВ.

В ПРЕЗИДИУМЕ ВЦСПС

Передовой опыт—всем предприятиям
На московском Первом подшипниковом заводе про

водится больш ая работа по механизации и автомати
зации производственных процессов. Рабочие в твор
ческом содружестве с конструкторами и технологами 
создают новые агрегаты, позволяющие облегчить труд 
и резко увеличить выпуск продукции. За последние 
годы здесь пущено 12 автоматических и 22 механизи
рованные поточные линии, много станков усоверш ен
ствовано. К концу семилетки четыре пятых общего 
количества подшипников будет производиться с по
мощью автоматики.

Больших успехов в механизации и автоматизации 
производства добился и Харьковский завод имени Ма
лышева.

Президиум ВЦСПС обсудил и одобрил инициативу 
коллективов этих предприятий и обязал совпрофы, 
национальные, республиканские, областные, краевые 
и фабрично-заводские комитеты профсоюзов всемерно 
распространять передовой опыт.



Проверяем выполнение обязательств 
по увеличению производства мяса

Дал слово— сдержи его!
Артель „40 лет Октября" 

по производству продукции 
животноводства идет впере
ди многих колхозов района. 
Среди животноводов колхо
за немало и передовиков, 
успешно выполняющих 
производственные задания 
по надою молока, получе
нию мяса, яиц, шерсти.

Так, например, птичница 
артели комсомолка Нина 
Алферьева за пять месяцев 
текущего года получила 
62 яйца на курицу-несуш- 
ку из 130, взятых по обяза
тельству на 1959 год. Та
ких показателей молодая 
птичница добилась благо
даря большой заботе о сво
их питомцах и применению 
опыта передовых птичниц 
области. Выполнили зада
ние в мае по надою молока 
доярки колхоза В. Колма- 
кова, А. Ярославцева, 
Н. Назарова и другие.

Несмотря на хорошую ра
боту ряда животноводов, 
артель серьезно отстает по 
выполнению взятых обяза
тельств, особенно по произ
водству мяса. За  первый 
квартал этого года на 100 
га сельскохозяйственных 
угодий было произведено 
3 центнера мяса из 30, за
планированных на год. Та
кие низкие результаты не 
являются случайностью. В 
артели не уделяют долж
ного внимания производст
ву свинины—наиболее бы
строму способу получения 
мяса. Свиноводческая фер
ма не взята под настоящий 

•у контроль правлением и пар
тийной организацией кол
хоза. Здесь беспрерывным

потоком идет смена кадров 
из-за ненормальных усло
вий труда. Отсутствует 
крепкая кормовая база. Нет 
и хорошего выпаса для 
свиней. Тов. Артемьев (зав. 
фермой) говорит:

— Кормим свиней одними 
концентратами, а для посева 
зеленой .подкормки еще 
ищут семена вики и гороха. 
Так что у нас нет возмож
ности выполнить обязатель
ство.

Не лучш е обстоит дело в 
колхозе и на вновь органи
зованной утиной ферме. 
Дело, безусловно, новое. Но 
всем ведь известно, что 
утка—птица водоплаваю
щая, а утят поместили да
леко от воды, выделив им 
всего несколько квадрат
ных метров выгула. От та
кой „заботы" из 2476 утят 
погибло 678.

Животноводы колхоза в 
настоящее время, как ни
когда, нуждаются в помо
щи и совете зоотехника 
артели тов. Гугеля. Если 
вы захотите с ним встре
титься, не ищите, напрасно. 
„Он в очередной команди
ровке по снабжению", —от
ветят вам в правлении кол
хоза.

Артель „40 лет Октября" 
имеет все возможности вы
полнить свои обязательства 
по производству продукции 
животноводства. Надо толь
ко правильно использовать 
имеющиеся резервы, а опыт 
передовиков сделать достоя
нием широких масс живот
новодов колхоза.

А. ИСАКОВ.

Своими силами
Учащиеся 8 —9 классов школы № 1 начали ремонт 

школьного здания. Создано две бригады, которыми 
руководят учит еля.

За  один день отремонтирована классная комната 
и кабинет машиноведения—проведены ш паклевка, 
побелка, мытье окон, потолка и пола. Вымыт т ак
же потолок в коридоре.

В. MAIIIKO.

Казахская ССР. К востоку 
от Темир-Тау раскинулся го
род строителей и металлургов 
Казахстанской Магнитки. На 
его улицах высится более 
двухсот многоквартирных жи
лых зданий. В основном здесь 
сооружаются крупноблочные 
или сборные дома. В этом го
ду  будет заселено почти на 
15 тысяч квадратных метров 
жилой площади больше, чем в 
прошлом году.

Большая забота проявляется 
о коммунальном и культурно- 
бытовом обслуживании населе
ния. Сооружаются крупный 
банно-прачечный комбинат, 
универмаг, столовые, ателье 
бытового обслуживания. Про
кладываются трамвайные ли
нии.

На снимке: бригада путе
укладчиков Е. Камза уклады
вает трамвайную линию.

Фотохроника ТАСС.

Н а  э к з а м е н а х

Заслуженный успех
Десятиклассница Оля 

Кутьина в то утро прос
нулась рано. Не спится... 
Сегодня первый экзамен по 
литературе. „Кажется, все 
повторила,—думает она,— 
Гоголь, Горький, Шолохов... 
и все же страшновато. А 
вдруг темы будут совсем 
незнакомые".

Спортивный зал школы 
№  з убран строго и торже
ственно (кабинет для экза
менов), и только знакомые 
лица ^ребят и их улыбки 
действуют успокаивающе.

Десятиклассники заняли 
свои места. Вот и насту
пил этот момент—выбор
темы сочинения.
„ Тамара Абрамович вдум

чиво начала работать над 
планом к теме „Идейно-по
литический рост рабочих- 
революционеров" по роману 
Горького „Мать". Глубину 
ее мыслей определяет и 
эпиграф, выбранный ею:

„Собирай, народ, силы свои 
во единую силу!"—слова
А. М. Горького.

В заключение десяти
классница пишет: „Предше
ственниками сегодняшних 
коммунистов были Власов 
и его товарищи, благодаря 
которым мы имеем сегодня 
настоящую, пролетарскую 
партию, верную принципам 
великих идей Ленина".

-Удачен эпиграф в сочи
нении Оли Кутьиной к те
ме о молодогвардейцах: 
„Если тебе комсомолец имя 
—имя крепи делами свои
ми".

Оба сочинения, толковые 
и грамотные, комиссией 
оценены высоко. Т. Абра
мович получила пятерку, 
О. К утьина—четверку.

В классе—две пятерки, 
одиннадцать четверок, ш е
стнадцать троек. Плохих со
чинений нет.

В. КВАРЦ.

ДВОЕК НЕТ1

Выпуск шоферов 
второго класса

При первичной организа
ции ДОСААФ никелевого 
завода (председатель тов. 
Борисов) были организова
ны курсы шоферов второго 
класса.

Кропотливые семимесяч
ные вечерние занятия оста
лись позади. На днях со
стоялся выпуск. Все 28 кур
сантов успешно сдали экза
мены. Особенно хорошие 
результаты показали т. т. 
Подковыркин, Смирнов, Ба- 
чинин, Клевакин, Поняев и 
Сосновских.

Следует отметить, что ор
ганизация ДОСААФ наше
го района впервые подгото
вила шоферов второго клас
са. Л. ГУЛЯЕВ.

Нетерпеливые, возбуж
денны е, с букетами цветов 
стояли 30 мая семиклассни
ки школы №  з у  дверей 
своей классной комнаты. 
Хочется хоть одним гла
зом взглянуть на доску, 
где учительница математи
ки X. П. Шапкина пишет 
задачи и примеры, но нель
зя, не положено...

Звонок. Взоры всех об
ращаются на текст задачи. 
Кажется, нетрудная! К ра

боте ребята приступили 
уверенно.

Надежда на семиклассни
ков оправдалась: Л. Л агу 
тина, Л . Тарабаева, Н. Во
скресенская, Е. Литвак,
А. Подковыркин и многие 
другие выполнили работу 
на пятерки.

Из 28 человек 11 полу
чили пятерки, 9—четверки,
8—тройки. Двоек нет!

В. ЧЕРЕПАНОВ.

Спасибо никелевцам
(Письмо в редакцию )

Большая забота о чело- 
веке-труженике проявляет
ся на никелевом заводе. 16 
апреля этого года мой муж 
Е. М. Голендухин, много 
лет работающий сигнали
стом плавильного цеха, за
болел гриппом с осложне
нием на легкие. 12 дней 
лежал дома, а Ъ 28 апреля 
по 20 мая—в стационаре
на Покровском руднике.

Советы садоводам

Уберечь урожай плодов и ягод 
от вредителей и болезней

Многие жители нашего 
города и района имеют на 
своих приусадебных участ
ках яблони, а крыжовник, 
смородину — большинство. 
Однако далеко не всем

Йдается получить урожай. 
Несмотря на тщательный 

уход, вредители уничтожают 
его почти полностью: пло
ды яблони — плодожорка, 
ягоды крыжовника и сморо
дины—огневка.

Нынешняя весна не очень 
благоприятна. Но садоводы 
не печалятся. Сады цветут 
обильно, что предвещает не 
плохой урожай. Только надо 
уберечь его от вредителей.

В условиях нашего рай
она "наилучшими мерами 
борьбы с садовыми вреди
телями и болезнями являют

ся опрыскивание и опили
вание плодовых деревьев и 
ягодников ядохимикатами 
сразу же после цветения. 
Опоздание с этим даже на 
5—10 дней может погубить 
урожай. Значит, как толь
ко сады отцветут и появит
ся завязь, надо без про
медления браться за дело.

Обработку крыжовника и 
смородины за неимением 
опыливателя можно произ
водить спринцовкой с отни
мающимся соском, засыпая 
в нее 5,5-процентный дуст 
ДДТ. При опыливании по
рошок должен ложиться на 
ягоды и листья.

Опыливание рекомендует
ся производить в безветрен
ную погоду, желательно 
вечером, когда наблюдается

лёт огневки, и повторять 
через 7—8 дней до 3 раз.

Против сферотеки приме
няется трехсуточный на
стой старого коровяка или 
раствор кальцинированной 
соды (5 гр) и 2—3 грамма 
распущенного в пену мыла 
на 1 литр воды. Неплохие 
результаты дает и щелок 
из печной золы. Применяет
ся он в охлажденном виде.

При борьбе с плодожор
кой, паршой, тлей и листо
грызущими вредителями 
применяется комбинирован
ное опрыскивание. Берется 
10 граммов медного купоро
са, 7—8 граммов негаш е
ной извести или 15 граммов 
гашеной, 2 грамма анаба- 
зинсульфата, 1,5 грамма 
парижской зелени на один 
литр раствора. Каждый пре
парат разводится отдельно 
в стеклянной или гончарной 
посуде до сметанообразного 
состояния. Затем смеши
вается вместе и только по

сле этого разводится опре
деленной дозой воды. Раст
вор нужно применять сра
зу. 2-й раз обработка произ
водится с Ю по 20 июня. 
При работе с раствором сле
дует соблюдать меры пре
досторожности: закрыть по
вязкой рот и нос, на глаза 
надеть очки.

Против яблоневой плодо
жорки можно испытать и 
такие эффективные меры 
борьбы, как опыливание поч 
вы дустом ДДТ. Первый 
раз—в первых числах июня, 
второй—18 июня (в обоих 
случаях по 80 граммов ду 
ста на 1 кв. м.) и третий 
раз—30 июня (4 0  граммов 
дуста на 1 кв. м.)’

Положительные результа
ты дает также опрыскива
ние деревьев и кустарников 
водой из шланга в 7 — 8 ча
сов вечера. Струей воды ба
бочки плодожорки выбивают
ся из кроны дерева и поги
бают. И. ФЕДОРАХИН.

Узнав, что муж тяжело 
болен, начальник плавиль
ного цеха О. В. Сосновских, 
секретарь цеховой партор
ганизации П. Н. Щербаков, 
председатель цехового ко
митета депутат облсовета 
П. В. Алферьев приехали 
к нам, чтобы навестить му
жа. В это время он был уже 
на Покровском, они поеха
ли туда. Воодушевили его. 
Посоветовались с лечащим 
врачом, можно ли отпра
вить на курорт и на какой 
именно.

Сейчас муж находится в 
Свердловске, в фнзинститу- 
те. У нас трое детей, сама 
я по слабости здоровья не 
работаю. Однако наша семья 
не чувствует себя забро
шенной. Наоборот, мы ощу
щаем повседневную заботу 
о себе. Много внимания уде
ляет мастер Н. И. Якимов, 
в смене которого работает 
муж. При его содействии 
нам оказали материальную 
помощь из профсоюзных 
средств, вспахали огород.

Сердечное спасибо нике
левцам за их заботу о че
ловеке.

М ГОЛЕНДУХИН А.

„ПРАВДА КОММУНИЗМА"
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Школ ьна я с парта ки ада
В нашей школе вошло 

в традицию ежегодно про
водить . спартакиаду уча
щ ихся, посвященную окон
чанию учебного года,

Такая спартакиада прош
ла и нынешней весной. В 
ней приняли участие поч
ти все ученики с 3 по 10 
класс. Целью спартакиады 
была массовая сдача норм 
на значки БГТО и ГТО 
первой ступени по летним 
видам спорта.

Школьники в сборе. Все 
в спортивной форме. Под 
„Марш физкультурника “
они проходят четким стро
ем по дорожке спортпло
щадки. Отдан рапорт. Д и
ректор школы, приняв его, 
приветствует участников 
спартакиады и желает им 
успехов в предстоящих со
ревнованиях.

„Слово" за самыми ма
ленькими участниками
спартакиады—ученнками 3 
и 4 классов. Они высту
пают с вольными упражне
ниями и комической эста
фетой.

Организационная часть 
закончена, Ученики идут 
отстаивать спортивную

честь класса, бороться за, 
звание чемпиона школы.

И вот разгорается спор
тивная борьба. Школьники 
меряются силами в беге, 
прыжках в длину и вы
соту, в метании гранаты. 
Многие из них показывают 
хорошие результаты.

Флаг соревнований сп у
щен. Судейская коллегия 
подвела итоги. Первое ме
сто по возрастным груп
пам с вручением перехо
дящего кубка заняли уче
ники 10, 6 и 5 „б" классов.

Приказом директора объ
являются чемпионы школы. 
По бегу ими стали С. Фе
доровских, Т.Мокина, В .Ру
мянцев, Г. Чепчугова, по 
прыжкам — А. Малыгин, 
JI. Черных, по метанию гра
наты—В. Румянцев, Р. Се
ребренникова, по многобо
рью—Н. Алексеев, Т. Мо- 
кина, П. Коновалов, В. Р у 
мянцева.

В итоге спартакиады 32 
ее участника сдали нормы 
ГТО 1 ступени, 22—БГТО, 
а 4 уложились в нормы спор
тивных разрядов.

С. МАНЬКОВ,
преподаватель физкультуры  

Глинской средней школы.

Оренбургская область. 3
сельхозартели „Подина" Са- 
ракташекого района большое 
внимание уделяется развитию 
пчеловодства. Колхозная па
сека насчитывает 200 пчело
семей и дает колхозу ежегод
но до 200 тысяч рублей до
хода.

ПА СНИМКЕ: общий вид Ж | |
пасеки колхоза „Родина".

h ’Фото В. Клипиницера.
Ф отохроника ТАСС.

Стрелковые
Весело и многолюдно бы

ло в городском тире в 
прошедшее воскресенье. 
Здесь проходили районные 
стрелковые соревнования. 
Д есять стрелковых команд 
участвовало в этом инте
ресном виде спорта.

На огневой рубеж один 
за другим выходят стрел
ки. Цель взята на мушку. 
Затаив дыхание, стрелок 
плавно нажимает на сп ус
ковой крючок. Щелкают 
выстрелы.

11 вот подведены итоги.

соревнования
I Первое место заняла 
стрелковая команда Реж ев
ской средней школы №  3 
(тренер В. А. Белоусов). 
Решением комитета ДОСААФ 
она награждена переходя
щим кубком района.

Лучшими стрелками рай
она являю тся: среди муж 
чин — В. А. Белоусов и 
Анатолий Щербаков, среди 
девуш ек—Надежда Рамзае- 
ва и Люда Щербакова. Они 
награждены дипломами рай
кома ДОСААФ.

По ст раницам ж урналов социалистических стран

Деревня оливковых и апельсиновых рощ

Б ал весенних и вето в
Вечером 30 мая в город

ском Доме культуры  впер
вые в Реже проведен бал 
весенних цветов.

Со всех сторон города 
группами и парами, на
рядно одетая, радостно- 
оживленная стекалась сю
да молодежь. Большинство 
участников бала билеты 
приобрело заранее. Многие 
ш ли с букетами цветов. Им 
предоставлялось право сво
бодного входа. Всего со
бралось 450 человек,

В этот вечер здесь все 
как-то было необычайно. 
Яркие разноцветные огни 
приветливо освещали фойе, 
зал и комнаты отдыха. 
Потолки их украш ены цвет
ными гирляндами. При вхо
де в Дом культуры  пер
вое ощущение было—леса. 
Воздух густо напоен аро
матом цветов и деревьев.

Всюду, начиная с лест
ницы, возле стенок, стояли 
нежные березки и душ и
стые кусты  вереса, Среди
ну танцевального зала за
нимал куст цветущ ей че
ремухи. Под ним по углам — 
большие букеты сирени и 
полевых цветов, принесен
ные участниками бала. 
Здесь молодежь круяш лась 
в танце под звуки баяна, 
аккордеона или радиолы.

А рядом комната отдыха 
с призывной шуточной над
писью — „Комната знакомст
ва, свиданий влюбленных".В 
ней проводились шуточные 
игры, аттракционы, викто
рина цветов. Здесь и в 
фойе работали буфеты без 
продавца.

Бал юношам и девуш 
кам понравился. Довольные, 
они в два часа ночи ра
зошлись по домам.

Красиво наше побережье, 
но еще прекраснее оно у 
Химары. Когда подъезж а
ешь к Химаре на машине 
по дороге, вьющейся сре
ди вечнозеленых оливко
вых рощ, необыкновенно 
радостно смотреть вокруг. 
Глаз ласкают холмы, по
крытые зарослями олив, и 
высокие стройные кипари
сы, зеленеющие по склонам 
до самого берега лазурно
го моря, высоко в небо 
уходят вершины Вотэм- 
ских гор.

В Химаре вас встречают 
веселые, жизнерадостные 
люди. Жизнь в Химаре 
сейчас неузнаваемо изме
нилась. Нет больше нище
ты, нет ростовщиков, ра
зорявших бедняков. Горь
кие истории об этом вре
мени рассказывают только 
старики, отдыхая после ра
боты в тени олив. В Х и
маре бытует множество 
рассказов о злоключениях 
людей, уезжающих на чуж 
бину в поисках заработка, 
об их мужестве и отваге, 
об их неудачах и разоча
рованиях. Молодые мужчи
ны и парни уходили из 
деревни, а женщины оста
вались и ждали их, изли
вая свою тоску в печаль
ных песнях. Мужчины ухо
дили и не возвращались, 
а жены и невесты одева
лись в черное в знак трау 
ра.

Это было давно.
Теперь мужу и жене, от

ц у  и сыну, жениху и не
весте не приходится р ас 
ставаться. Коллективный 
труд дает им надежный за 
работок и обеспечивает 
завтраш ний день. Все ж и
тели Химары объединены 
в кооперативе. Люди, тер 
певшие когда-то горькую 
нуж ду, уходившие на за 
работки в другие страны, 
стали  хозяевами своей 
судьбы. Их труд  делает 
все прекраснее этот ч у 
десный уголок побережья.

Оливковое дерево издав
на разводится в Албании. 
Оливы покрывают плоско
горья и склоны холмов. 
Оливковое дерево—это пер
вое, что видит ребенок, ед
ва появившись на свет. 
Оливковое дерево—один из

важнейших источников.жиз- 
ни химарского крестьянина. 
С каким трудом сажал 
земледелец какие - нибудь 
пять корней олив и ждал 
урожая, но налетал ростов
щик и забирал урожай за 
долги. Крестьяне страдали 
не только от гнета мест
ных богачей, они пролили 
много ( крови в борьбе с 
иноземными захватчиками— 
турками и другими окку
пантами. Под древними 
оливами Химары устраи
вались народные собрания. 
Под оливами слагались ле
генды и песни. В песнях 
изливали душ у эти отваж
ные трудолюбивые крестья
не. Они рассказывали в 
них о далеком прошлом, о 
героических подвигах, о 
нищете и бесправии.

Сейчас времейа измени
лись. Кооператив Химары 
укрепляется. В его хозяй
стве более 40 тысяч кор
ней оливковых деревьев. 
К i960 году будет посаже
но еще 10 тысяч корней. 
В урожайные годы каждое 
дерево дает более 50 кило
граммов маслин.

В Химаре есть участки 
земли, которые не подхо
дят для посадки олив. Они 
используются под зерно
вые, овощи, цитрусовые. 
Посадки этих культур уве
личиваются с каждым го
дом. Летом тысячи корней 
апельсинов, мандаринов и

хурмы орошаются водами 
недавно проведенного ка
нала. Ж ители Химары уве
личивают сейчас посадки 
деревьев, цитрусовых, ин
жира и виноградников. Сов
местный труд в кооперати
ве позволяет расширять 
производство и постоянно 
увеличивать доходы.

Если вы пройдете по Х и
маре вечером или ранним 
утром, то увидите яркие 
огоньки электрических лам
почек. Электричество осве
щает дома крестьян, из 
окон несутся звуки радио.

В нынешней Химаре мно
го нового, о чем раньше 
даже не мечтали. Есть 
семилетняя школа и гим
назия, где занимаются дети 
крестьян. Много юношей 
и девушек учатся в вы с
ших учебных заведениях 
страны.

В Народном собрании Н а
родной Республики Алба
нии Химара имеет своего 
представителя. Это Симо 
Миле—-председатель сель
скохозяйственного коопера
тива.

Прекрасно Химарское по
бережье! Еще прекраснее 
сделают его чудесные р у 
ки крестьян, которые рабо
тают сейчас на себя, на 
благо своей родины.

П. МАРКО.
Журнал „Новая Албания"

№ 1, 1959 г.
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5, 6 и 7 июня 

демонстрируется фильм —
Начало сеансов: 

в 11, 3, 5, 7, 9 ч.

(Дети до 16 лет  
не допускаются).

Д л я  детей
6 и 7 июня

Киносборник
Начало в 1 час дня.
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